

PROVINCIAS

Homenaje nacional a Barberán y Collar

DETENIDOS EN LIBERTAD

INCENDIO EN UN ALMACÉN DE CORCHO DE VALENCIA

LAS FIESTAS DE GALICIA

Para rendir un homenaje a los aviadores Barberán y Collar :: Robo importante :: Conflicto obrero.

SEVILLA, 26  
El presidente del Aero Club de Andalucía y el comandante de la Base aérea de Tablada visitaron al alcalde y gobernador civil, informándoles de los propósitos de dicha entidad de rendir un homenaje a la memoria de Barberán y Collar. El citado homenaje tendrá carácter nacional, celebrándose el 12 de octubre, Fiesta de la Raza. El alcalde prometió a sus visitantes dar a conocer los mencionados propósitos al jefe del Gobierno en la visita que le harán mañana, solicitando la cooperación del Estado. El gobernador también les prometió transmitir el proyecto al jefe del Gobierno.

—En el domicilio del ingeniero de la Confederación Hidrográfica don Fernando Grajera, cuya familia se encuentra ausente, penetraron ladrones que desvalijaron el piso, llevándose alhajas valoradas en 75.000 pesetas. Se desconocen a los autores del robo.

—El alcalde de San Nicolás del Puerto visitó al gobernador, informándole de la incidencia surgida entre los obreros que se dedican a carbonear en los montes de aquel término y la compañía ferroviaria de Madrid, Zaragoza y Alicante, que alega la propiedad sobre los referidos montes.

—El gobernador ha autorizado una asamblea general de todas las secciones que constituyen el ramo de transportes, afectas a la Unión Local de Sindicatos.—Sanmiguel.

En libertad :: Se resuelve la huelga de cocineros :: Hallazgo de objetos sospechosos.

CORDOBA, 26  
El gobernador ha ordenado poner en libertad a los presos del domingo y lunes, que han demostrado que no tienen participación en el complot.

—Se ha resuelto la huelga de cocineros, reintegrándose al trabajo, excepto los de un hotel al que se ha declarado el boicot.

El gobernador ha dejado en libertad al dueño para contratar nuevo personal.

—La benemérita de Priego ha encontrado en el domicilio de Antonio Guerrero, cascos en forma de pifa, con sus mechas, contenidos en 16 envases. Ha ordenado su traslado al Parque de Artillería. El dueño ha declarado que los utilizaba para los fuegos artificiales de feria.—Aguilera.

Visita de estudiantes extranjeros :: Accidente de circulación :: Un carretero irascible.

ALMERIA, 26  
Ha visitado el Museo Arqueológico provincial una comisión de estudiantes checoslovacos, franceses e ingleses. Los recibió el auxiliar del Museo señor Granados Cruz, que les explicó el origen de los objetos expuestos. Los estudiantes se mostraron satisfechos y exaltaban la importancia del Museo.

—En el kilómetro 139 de la carretera del Puerto de Lumbreras, término de Tabernas, se registró un accidente. Un auto de viajeros del servicio de Cuevas de Almazora a Almería, al tomar una curva pronunciada, las ruedas traseras no obedecieron la dirección, empujándose el coche con violencia en la cuneta. Resultaron heridos el niño Juan Guerrero García, y su padre Juan Guerrero Barrios, de pronóstico reservado.

—En Adra, en la clínica de urgencia, se auxilió a Domingo Rumián, de 16 años, de una herida gravísima en el cráneo que le infligió el carrero José Martín Criado, porque al descargar el carro no lo hacía con la prontitud deseada. También apaleó a su hermano. El suceso se registró en la fábrica Cooperativa Azucarera.

—En el vapor «Allona», que salió de madrugada, se embarcaron para Hull 6.087 barriles de uvas castizas, diez medios, 121 cajas de uvas y 285 cajas de melones.—Albacete.

La agitación anarcosindicalista :: La fiesta de San Ignacio. Actos prohibidos :: Un cadáver en la ría.

BILBAO, 26  
Acerca del movimiento sindicalista, no hay más detenciones ni clausura de locales. El gobernador estuvo en Baracaldo, inspeccionando los servicios de vigilancia.

El gobernador ha prohibido los actos en la calle con motivo de la próxima festividad de San Ignacio, Patrón de Vizcaya, el día 31.

—Esta mañana, apareció flotando en la ría el cadáver de Eustaquio Ortiz, de 20 años. Ignórase si se trata de un accidente o de un hecho delictivo.—Navarro.

Contra un acuerdo del Ayuntamiento. La asamblea de padres de familia.

VITORIA, 26  
Según referencia dada por el gobernador, anoche se promovió un serio incidente en Elciego, por cuestiones políticas, teniendo que intervenir la guardia civil. Añadió que mañana dará detalles.

—Se va exteriorizando el disgusto unánime del vecindario por el acuerdo del Ayuntamiento imponiendo condiciones imposibles de cumplir a los feriantes que venían todos los años a instalar sus puestos de baratijas, carrouseles y otros espectáculos.

El diario local «La Libertad» recoge hoy este estado de opinión en un enérgico artículo editorial, advirtiendo las consecuencias que

pueden derivarse de tal acuerdo, que priva a las clases humildes del único espectáculo que puede disfrutar, censurando que se prive también al erario municipal de buen número de pesetas que ingresarían autorizando lo que desde tiempo inmemorial constituía un principal festejo popular.

—De todas partes de España se reciben peticiones de significadas personalidades para tomar parte en la asamblea de padres de familia que empezará pasado mañana.—Sancho.

Felicitaciones al gobernador :: Violento incendio.

VALENCIA, 26  
El gobernador continúa recibiendo felicitaciones por su nombramiento de director general de Estadística.

Ha manifestado que la tranquilidad es completa en la ciudad y provincia.

Respecto al nombramiento del sucesor, todavía no sabe nada.

—Con motivo de la feria, ha llegado el presidente de la Diputación de Murcia, que ha cumplimentado a su colega de Valencia.

—Un violento incendio destruyó en la noche pasada el importante almacén de corcho propiedad de don Juan Gómez Alvaro, establecido en la calle de Cuarte.

Ante el peligro que corrían de perecer entre las llamas varios toros destinados al matadero, fueron sacados del corral, produciendo su presencia un pánico horrible entre el público que se aprestaba a extinguir el fuego. Las pérdidas son de consideración.—Llorente.

Llegada de un tren veraniego :: Próxima conferencia del señor Gordon Ordax :: Normalidad.

ALICANTE, 26

Mañana llegará el tercer tren expreso veraniego, que será recibido en la estación por representaciones de las autoridades y fuerzas vivas y una música.

—Se anuncia para el domingo próximo la llegada del diputado señor Gordón Ordax, que ha sido invitado por la Junta provincial de la Alianza de Labradores Alicantinos para dar una conferencia en Denia, donde hablará también algún otro diputado por esta provincia.

Luego vendrán aquí para ser obsequiados con un banquete, que se celebrará por la noche del propio domingo en el hotel Samper.

—Continúa la normalidad, habiendo expresado el gobernador que por circunstancias especiales de familia, pasa a estar detenido en su domicilio particular, el jefe de la Derecha Regional Agraria don Rafael Alberola, continuando los restantes en la cárcel a disposición del ministro de la Gobernación, a quien han sido elevadas las actuaciones del particular.—Teruel.

Un parricidio. El autor se presenta a la guardia civil.

CASTELLÓN, 26

En el pueblo de Alcalá de Chisvert, el joven de 17 años Juan Moya disparó una escopeta contra su padre, Pascual Moya, de 42 años, matándole instantáneamente.

El parricidio, dando muestras de un cinismo incomprensible, se presentó a la guardia civil. Se cree que los móviles del crimen obedecen a cuestiones de intereses.

En el vecindario, el hecho ha causado una tremenda impresión.—Castelló.

Las fiestas del Apóstol :: Homenaje a Rosalía de Castro :: El Oficio de la catedral. Procesión :: Conferencia suspendida.

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 26

Las fiestas continúan hoy con la misma animación que los días anteriores.

Esta mañana, se dijo una misa en la iglesia de Santo Domingo, donde se halla el panteón de Rosalía de Castro. Asistieron, además de los galleguistas, los catalanes y vascos que se hallan entre nosotros. Dijo la misa el canónigo de Valladolid don Antonio López Carballeira, quien, después de pronunciar un discurso en gallego, diciendo que nunca deben las personalidades representativas tomarse como bandera política, y que se equivocaban si pensaban que haría un discurso político, valiéndose de la cantora de Galicia.

Entonó luego un hermoso himno a la espiri-

tualidad de la poetisa que de tan prodigiosa manera pintó el alma gallega.

El acto ha resultado muy simpático.

En la catedral, ofició de pontifical, como segundo día del triduo, el obispo de Tuy, que ha pronunciado un hermoso discurso sobre el apostolado del padre Benisa.

Mañana terminan los actos religiosos con una procesión organizada por el Patronato, que recorrerá las calles de la ciudad, sabiéndose que vendrán para asistir al acto personas de toda Galicia.

—La conferencia anunciada para hoy por don Honorio Maura ha sido suspendida por indisposición del orador.—Corresponsal.

Partido de fútbol :: Buque embarrancado :: El Palacio de la Hacienda.

Excursionistas vasco catalanes.

LA CORUÑA, 26

Siguen los festejos con tiempo deliciosísimo. El domingo jugarán un partido de fútbol los equipos de Oporto y Deportivo de La Coruña. Acompañando a los portugueses vendrá una numerosa excursión.

—Salieron para sus casas los 25 naufragos del vapor español «María Adaro», embarrancado en los bajos del cabo San Ciprián, de que dimos cuenta. El buque se considera totalmente perdido.

—El ministro de la Gobernación comunicó que se había designado a un arquitecto del Ministerio para que venga a La Coruña a examinar el viejo edificio de Hacienda, con objeto de hacer las reformas necesarias para adaptarlo para Gobierno civil, instalado actualmente indecorosamente en los altos de la Diputación provincial. El nuevo palacio de Hacienda se inaugurará en agosto, coincidiendo con la visita del Presidente de la República.

—Mañana hablará el ex ministro don Honorio Maura, en el teatro Rosalía de Castro, en un acto de afirmación derechista.

—Llegó la excursión vasco-catalana, que recorre Galicia en viaje de recreo. Depositaron flores en la tumba del bardo gallego Eduardo Pondal, visitando la ciudad y continuando por la tarde su viaje a El Ferrol, para ver los astilleros.—Tejada.

Conflicto solucionado :: Incendios. Asalto y robo.

FERROL, 26

Se ha resuelto el conflicto planteado en el comercio denominado «El Luchador», que fué boicoteado hace tres meses por el Sindicato. Durante este tiempo, varias veces se colocaron bombas en el edificio, que desde entonces estaba vigilado permanentemente por fuerzas de seguridad.

—En Porto, un incendio casual destruyó el comercio propiedad de Manuel Alvarelos. No pudo salvarse nada.

—Otro incendio intencionado destruyó la propiedad de Ambrosio Fernández Alvarez, situada en Villar. Se desconoce quiénes fueron los autores.

—En Cobas, lugar inmediato al Ferrol, fué asaltada la casa del ciudadano portugués Juan Marcos Larranejo, llevándose un maletín que contenía 700 pesetas en billetes del Banco de España y varias monedas de oro.—Corresponsal.

Llegada de buques :: Reparaciones en el arsenal.

FERROL, 26

Llegó el trasatlántico «Habana». Seguidamente entró en el dique del arsenal para hacer reparaciones.

Mañana llegará con igual objeto, el crucero «Almirante Cervera».—Corresponsal.

Formidable explosión en la estación de Venta de Baños.

PALENCIA, 26

En la estación de clasificación de Venta de Baños se produjo una explosión en un vagón cargado con veinte cajas de dinamita de 640 kilos, ocasionando un incendio que destruyó doce vagones y causó desperfectos en otros cuarenta y cinco e importantes averías en las vías. La explosión se oyó desde la capital, a 14 kilómetros, causando gran alarma.

Acudieron las autoridades, ambulancias de la Cruz Roja y bomberos municipales.

En el momento de la explosión entraba el correo de Galicia, rompiéndose los cristales, que causaron lesiones a algunos viajeros, y resultando heridos graves el enganchador Anastasio Gómez, capataz de maniobras Jeremías Fraile y otros seis empleados más, que se hallaban apartando el vagón por haberse declarado antes un incendio en el interior. Las pérdidas pasan de un millón de pesetas. En los pueblos próximos se rompieron los cristales de muchos edificios.—Fernández.

De la explosión en la estación de Venta de Baños :: Tormenta :: La venta de trigo.

VALLADOLID, 26

A consecuencia del accidente ocurrido en la estación de Venta de Baños, del cual resultaron ocho heridos, salió para la mencionada localidad el inspector de la Compañía del Norte, instruyendo expediente. Según informes de éste, las pérdidas ocasionadas calculanse en más de cuatrocientas mil pesetas, incluyendo las mercancías y vagones que han

sido destruidos. Parece descartarse la idea de que el accidente haya sido intencionado.

En Valladolid circularon noticias de haber ocurrido una gran catástrofe, siendo incensantes las llamadas a las redacciones de periódicos y centros oficiales.

—Tras un gran calor, en que llegó el termómetro, en la sombra, a 38 grados, descargó a primeras horas de la tarde una tormenta acompañada de aguaceros. A pesar de ello no se ha conseguido que refrescara la temperatura.

—Se ha celebrado una reunión de labradores para tratar de la creación de una cooperativa para la venta de trigo. Con gran entusiasmo se acordó, interin aquella funcione, la instalación de bolsas para la venta de trigo, proyectándose llegar a la Federación para la mencionada finalidad.—Corresponsal.

Registros domiciliarios. Detenciones. Cacheos. Hojas clandestinas. Pasquines :: Presunto autor de un atentado.

OVIEDO, 26

Continúa intensificándose la actividad policíaca, especialmente en Oviedo, Gijón y La Felguera, donde se han practicado numerosos registros domiciliarios.

Fueron detenidos significados elementos derechistas y otros sindicalistas.

En las carreteras se ejerce estrecha vigilancia por fuerzas de la benemérita.

Los guardias de asalto cachean a cuantas personas transitan por las afueras, registrándose también los coches.

Fueron repartidas hojas de carácter fascista en Gijón, Oviedo, Langreo y Mieres. Al parecer, se reparten de madrugada, metiéndolas por debajo de las puertas.

En Oviedo circuló un autobús en pleno día, a gran velocidad, tirando hojas impresas en octavillas.

En Gijón, las fuerzas de asalto sorprendieron a unos individuos fijando pasquines en los que se atacaba al gobernador por las recientes detenciones. Como al pretender detenerles se dieron a la fuga, hicieron los guardias algunos disparos al aire, cundiendo la alarma entre el vecindario.

En Avilés, fué detenido un individuo de marcada significación comunista, presunto autor de la colocación de la bomba que estalló en los soportales del Ayuntamiento.—García.

CATALUÑA TARRAGONA

Vivitaron hoy al comisario de la Generalidad de Cataluña don Juan Fortuny y el alcalde de Pradell.

—Procedente de Barcelona ha llegado esta tarde, a las 18, un aparato de esa base aeronáutica, el cual ha verificado arriesgados ejercicios acrobáticos, llamando poderosamente la atención, regresando a las 18:20 a esa.

—Hoy visitaron esta ciudad los alumnos de la colonia escolar de Madrid dirigida por doña María Quintana, inspectora de Primera enseñanza. Pasan temporada en la playa de Salou, a expensas del pueblo de Madrid. Los visitantes eran sesenta de dicha colonia, más quince alumnos de la escuela de Mequinzena, acompañados de sus profesoras señoritas Pilar San Juan y Angelita López, las cuales, conocedoras de Tarragona y sus bellezas, no necesitaron cicerones. En el puerto visitaron la motonave correo «Ciudad de Alicante», cuyo capitán y oficiales tuvieron toda clase de atenciones para los jóvenes visitantes. A la puesta del sol, regresaron a Salou.

—Ha estado en Tarragona un grupo de excursionistas de Carcasonne, que viajan en un autocar. Visitaron todo lo más notable de esta ciudad, continuando después el viaje.—Estellés.

GERONA

El próximo sábado, por la noche, el Partido Republicano Federal Nacionalista de las comarcas gerundenses celebrará la asamblea ordinaria semestral, en el Centro Unión Republicana.

—En la primera quincena de agosto quedará terminado el grupo escolar «Ignasi Iglesias», el cual ha sido dotado de todos los adelantos modernos.

—El sábado y domingo próximos actuará en el teatro Albéniz la compañía de bailes rusos procedente del Principal Palace, de Barcelona.

—La guardia civil de San Esteban de Bas ha detenido a Leandro Cano Juárez, natural de Carmona, al cual se le ocupó una revólver sin cargar, en buen estado de conservación.

—Cerca de Caldas de Malavella se incendió un autobús en el que viajaban 17 individuos del equipo F. C. Apolo, de Barcelona, que regresaban de Bañolas. Las pérdidas ascienden a 12.000 pesetas.

—El gobernador civil ha libertado a Pedro Serra Gubau, Miguel Espuglas Culubret y Esteban Artigas Galcerán, deteidos ayer, y ha levantado la clausura de la Federación local de sindicatos autónomos de Gerona.

Continúan detenidos José María Moré y Vicente Cano Serra, presidente y secretario respectivamente del Centro Tradicionalista, por hallarse a disposición de la autoridad judicial el primero por tenencia ilícita de arma y el segundo por no haberse averiguado aun la culpabilidad que pueda corresponderle con motivo de la documentación incautada en dicho centro.

El gobernador estudia la documentación hallada en los centros y sindicatos clausurados, para ver si puede levantarles la clausura.

El registro efectuado en el sindicato de La Bisbal, ha resultado negativo.—Moner.

LÉRIDA

Por el gobierno civil se ha autorizado la apertura de los sindicatos autónomos que fueron clausurados el domingo, quedando únicamente cerrados los sindicatos pertenecientes a la C. N. T. de esta capital, que son los del ramo de construcción, transportes y artes gráficas.

—Al regresar ayer de Lérida a Artesa de Segre, el alcalde y el secretario de aquella localidad, don José Solé Grinó y don José Galcerán, respectivamente, al llegar al kilómetro 41 chocó el automóvil contra un árbol, resultando del accidente el secretario con fractura de la pierna izquierda e ileso el alcalde.

—En la sucursal de la Caja de Pensiones de Tremp, fué detenido por la guardia civil un individuo llamado Rosendo Tresine Quintín, fotógrafo ambulante, que se hallaba reclamado por el juez de instrucción de aquel partido, como presunto autor del rapto de una joven de 20 años, llamada Buenaventura Graç, víctima del pueblo de Orcau.—Moreno.

†

**Donya Matilde Vila Matas**

VIDUA DE FRANCESC GOMIS

HA MORT

(A. O. S.)

Els qui la ploren: fills Joan i Francesc, germans Eulalia, Feliu i Pere (absent), germana política Angela Forteya, nebots, cosins i família tota, la senyoreta Carme Mateu i Manuel Escuin, assabentent a llurs amics i coneguts tan irreparable pèrdua i els preguen la tinguin present en llurs oracions i es serveixin assistir a la casa mortuoria, carrer de Parlament, 37, tenda, avui di jous, a les quatre de la tarda, per acompanyar el cadàver a l'església parro quial de Santa Madrona i després al cementiri Vell.

NO ES CONVIDA PARTICULARMENT